

**DECLARACION
DE LOS COMITES
NACIONALES DE LA PAZ
DE AMERICA LATINA**

La Primera Conferencia de Comités Nacionales de la Paz de América Latina, reunida en Bogotá en la misma fecha de celebración del Sesquicentenario del Congreso Anfictiónico de Panamá, quiso relieves la figura del Libertador, precisamente como el gran luchador cuyo pensamiento y acción aún están por realizarse en América Latina.

* * *

"Nosotros, los Representantes de los Comités Nacionales de la Paz de la América Latina y del Caribe, reunidos hoy en Bogotá, capital de la República de Colombia, para rendir tributo continental de admiración, respeto y compromiso a Simón Bolívar, en vísperas de la misma fecha en que hace 150 años se reunieron en el Congreso Anfictiónico de Panamá los Delegados de las repúblicas americanas, antes colonias españolas", convocados por el augusto Libertador de América para "obtener el sistema de garantías que, en paz y en guerra, sea el escudo de nuestro nuevo destino".

DECLARAMOS

Primero:

La vigencia del ideal bolivariano en nuestro propósito de Defendernos ante los peligros comunes, representados fundamentalmente por el imperialismo norteamericano, cuyas posibilidades para la agresión, fueron vislumbradas por el Libertador, cuando al referirse a los Estados Unidos, entonces en su fase preimperialista, postuló:

"Cuando yo tiendo la vista sobre la América la encuentro rodeada de la fuerza marítima de Europa. . . . Después hallo que está a la cabeza de su gran continente, una poderosísima nación, muy rica, muy belicosa, y capaz de todo. . . ."

Segundo:

La vigencia del ideal bolivariano en nuestro propósito de **Luchar contra el racismo**, manifestación reaccionaria que el Libertador combatió al proclamar:

“Tengamos presente que nuestro pueblo no es el europeo, ni el americano del Norte, que más bien es un compuesto de Africa y de América, que una emanación de Europa, pues que hasta la España misma deja de ser europea por su sangre africana, por sus instituciones, y por su carácter. Es imposible asignar a qué familia humana pertenecemos”.

Tercero:

La vigencia del ideal bolivariano en nuestro propósito de **Independencia económica**, no alcanzado todavía, plenamente, por la penetración del imperialismo norteamericano, vislumbrado desde entonces por el Libertador, al declarar:

“Los Estados Unidos parecen llamados por la providencia para plagar la América de hambre y de miseria en nombre de la libertad”.

Cuarto:

La vigencia del ideal bolivariano en nuestro propósito de **Solidaridad con los pueblos** que luchan contra el imperialismo, el fascismo, el neocolonialismo, y toda otra forma de opresión, tal como lo expresara el Libertador, al denunciar:

“... ellos quieren la dependencia, nosotros la independencia. La opresión está reunida en masa bajo un sólo estandarte, y si la libertad se dispersa no puede haber combate”

Quinto:

La vigencia del ideal bolivariano en nuestro propósito de **Alcanzar la unidad de los países latinoamericanos y del Caribe**, tal como lo previó el Libertador, al sentenciar:

“... es tiempo ya de que los intereses y las relaciones que unen entre sí a las repúblicas americanas, antes colonias españolas, tengan una base fundamental que eternice, si es posible, la duración de estos gobiernos”.

LLAMAMOS

Primero:

A todas las fuerzas antiimperialistas, progresistas y amantes de la Paz, a cumplir resueltamente los compromisos contraídos con el ideal bolivariano de unidad frente a los peligros comunes que desatan las fuerzas reaccionarias del imperialismo, el fascismo, el colonialismo y el neocolonialismo, y de unidad fraternal y conciliatoria frente a las propias diferencias, tal como “conviene a naciones de un origen común, que han combatido simultáneamente por asegurarse los bienes de la libertad y de la independencia”. Según puede leerse en el preámbulo del Tratado de Unión, Liga y Confederación perpetua que fue suscrito en el Congreso Anfictiónico de Panamá, hace 150 años.

Segundo:

A todos los pueblos amantes del bienestar, del progreso social y de la paz, a redoblar los esfuerzos para que la condición humana pueda realizarse, para que todos los hombres, mujeres, ancianos y niños tengan garantizado su derecho a la igualdad, al trabajo, a la salud, a la educación y a la vida plena.

DELEGADOS DEL CONSEJO MUNDIAL DE LA PAZ:

ROMESH CHANDRA (India)
SERGIO MIKOYAN (URSS)
RYSZARD KAPUSCINSKI (Polonia)
NATHANIEL HIL ARBOLEDA (Panamá)
ELLEN HAMERSCHLAG (Austria)

ARGENTINA Walter Bengelzdorf
 Rinato G. Vasallo

BARBADOS Julie Diana Reifer
 Roy Anthony Jones
 Maurice Frankson

BOLIVIA	Carlos Gaston Carvajal Maria Renee de Cepeda Ignacio Mendoza Pizarro
COLOMBIA	Joaquín Molano Campuzano Luis Ortiz Borda Jorge Enrique Molina Darío Samper Luis Villar Borda Henry Luque Muñoz Roso Osorio Santiago Londoño Alejandro Gómez Ignacio Chaves Rafael Baquero Alvaro Rojas de La Espriella Carlos Ordoñez Nelly de Aparicio Eduardo Ospina González Eduardo Marín Jairo Ramírez García Alfonso Ortega Rodríguez Guillermo Cazares
COSTA RICA	Cruz Mary Prado Rojas
CUBA	Francisco Pividal Padron Ismael Ramaya González
CHILE	Sergio Insunza
ECUADOR	Gonzalo Villalba
GUATEMALA	Pablo Sánchez
GUAYNA	Robert Mc Kenzie Elvin Mc David Mohamed Yacoob Ally
HONDURAS	Victor Manuel Ramos Liliam Elizabeth de Ramos
JAMAICA	Donald Keith Robotham

MEXICO	Primitivo Rodríguez
PANAMA	Julio Bermúdez Juan Carrera Guillen
PERU	Alfonso Oblitas Jiménez
PUERTO RICO	Eneida Vásquez Luis Rivera Palma José Enrique Colón Santana
REPUBLICA DOMINICANA	Rafael Kasse Acta
SURINANAM TRINIDAD TOBAGO	Edward Naarendorf Belfon Elynn
VENEZUELA	Jesús Soto Amesty
URUGUAY	Laura S. Bonilla

MEJORA

AMERICA

LIBRO

MENTOR

REVISOR

COMUNICACION

TRADUCCION

TRADUCCION

TRADUCCION

TRADUCCION

TRADUCCION

Impreso en Editora Babel
Bogotá, teléfono 457146.
Edición de 1.000 ejemplares.
Octubre de 1976